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l Plan de Reforzamiento 
Institucional para la Agi- 
lización de Inversiones en 

la región del Biobío, emitido por 
el Ministerio de Economía, fue 
valorado positivamente por el 

presidente de la Sociedad Agrí- 
cola de Biobío (Socabio), José 

Miguel Stegmeier, quien des- 
glosó los principales problemas 
que enfrentan las inversiones 
en el país. 

Entre las dificultades men- 
cionadas destacan las exigencias 
alos proyectos deinversión en el 
sistema de evaluación, laideolo- 
gía de las autoridades a la hora 
derevisatlos y lajudicialización 
de estos procesos. 

Debido a lo anterior, mani- 
festó que existe esperanza por 

parte del sector productivo 
frente al plan de reforzamiento 
institucional que busca agilizar 
la tramitación de permisos en12 
servicios estratégicos. El obje- 
tivo es impulsar la inversión, el 
desarrollo y la materialización 
de distintos tipos de iniciativas 
que puedan nacer desde el sector 
privado. 

En relación con las propues- 
tas, recordó queson "algo que por 
largo tiempo hemos solicitado. 
Uno de los mayores problemas, 
además delaseguridad queafec- 
ta la concreción de inversiones, 
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Socabio critica “permisología” y 
ve con buenos ojos plan regional 
para fortalecer inversiones 
es precisamente la lentitud en 
el otorgamiento de los permisos 
o trámites relacionados con los 
diversos proyectos”. 

MINISTERIOS Y 

SUBJETIVIDAD 

Stegmeier endureció el tono 

al plantear que"la propialegisla- 
ción vigente contempla exigen- 
cias incluso absurdas que no 
obligan a los funcionarios que 
toman decisiones a responder en 
los plazos que podríamos consi- 
derar normales”. 

A su parecer, otro aspecto 

que impide muchas veces los 
avances es “la visión personal 
de determinadas autoridades, 
generalmente condicionada por 
posiciones más ideológicas que 
técnicas”. 

Lo anterior, para el repre- 
sentante de Socabio, constituye 
"apreciaciones subjetivas que 
pasan por encima incluso de las 
propias normativas o leyes. Esto 
manifiestamente ocurre desde 
ministerios como el de Medio 

“Otro aspecto que impide muchas veces 
los avances, es la visión personal de 

determinadas autoridades, generalmente 

condicionada por posiciones más 

ideológicas que técnicas” 

» José Miguel Stegmeier, 

presidente de la Sociedad 
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DESDE HACE LARGO TIEMPO, el gremio agrícola solicita hacer más expedita la entrega de permisos 

relacionados con proyectos de inversión. 

Ambiente y de las Culturas, o al 
interior de algunos servicios que 
deben pronunciarsealrespecto". 

UN ESPERADO APOYO A LAS 

EMPRESAS 

Dentro de su análisis, Steg- 
meier también puntualizó que 
“otra problemática que ha ido 
apareciendo y que, en alguna 

medida, ocurre porque se judi- 
cializan los procesos relaciona- 
dos con la llamada permisología; 
son los fallos". 

Las decisiones judiciales en 
relación con proyectos deinver- 
sión productiva, según el repre- 

sentante del sector silvoagrope- 

cuario, están “de alguna manera 
transformando a los tribunales 
en colegisladores”. 

Dicho poder, a su juicio, “es 
muy preocupante, ya que obvia- 
mentenosonlosorganismosidó- 
neos para modificaro construir 
normativas de carácter técnico". 

En relación con el programa 
presentado por la cartera minis- 

terial de Economía, Stegmeier 
aseguró que se espera "que apun- 
te a lo correcto, sobre todo si su 
principal objetivo es destrabar 
proyectos en particular, lo cual 
sin duda será un apoyo muy útil 
a las empresas que enfrentan 

  
este tipo de dificultades". 

PERMISOLOGÍA E 
INVERSIONES 

En conversación con Diario 
La Tribuna, el líder de Socabio 
se manifestó en contra de la 
permisología, particularmente, 
por considerarla “burocrática”, 
sujeta a “visiones subjetivas”, 
contraria a “las inversiones” y 
cara, desde un punto de vista 
económico. 

Añadió Stegmeier que "en 
muchos casos”, la llamada per- 
misología "obliga a los inversio- 
nistas a cancelar los proyectos". 

  

Gobierno lanza Plan Invierno para proteger al - 
sector agrícola de heladas y lluvias extremas 
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LA ESTRATEGIA CONTEMPLA la difusión de boletines especiali 

de talleres dirigidos a agricultores y funcionarios estatales. 

especializados como 
"Coyuntura Agroclimá- 
tica" y "Monitor Agrocli- 
mático", además de talle- 
res de Gestión de Riesgo 
dirigidos a agricultores, 

— 

  

zados y la realización 

El Ministerio de Agri- 
cultura (Minagri) imple- 

mentó el Plan Invierno 
2025 para anticiparse a 
emergencias climáticas 
mediante herramien- 

tas de alerta temprana, 
difusión de información 
agroclimática y capacita- 
ciones dirigidas aagricul- 
tores de todo el país. 

La estrategia, impulsa- 
da por la Unidad de Ges- 
tión de Riesgo de Desas- 
tres Agrícolas (UGRA), 

busca proteger al sector 

silvoagropecuario frente 

aheladas intensas, lluvias 
torrenciales einundacio- 
nes que el cambio climá- 
tico está intensificando. 

"No esperamos a que 
llegue la emergencia, nos 
adelantamos. Creemos 
firmemente que invertir 
en prevención es aho- 
rrar en emergencias, 
pero, sobre todo, es pro- 
teger cultivos, animales y 
medios de vida”, aseguró 
el subsecretario de Agri- 
cultura, Alan Espinoza. 

El plan contempla la 
difusión de boletines 

funcionarios regionales 
y municipales. 

También incluye webi- 
nars de la Red Agrocli- 
mática Nacional y Mesas 
Agroclimáticas Partici- 
pativas para proyectar 
las condiciones de cada 
temporada. 

Roberto Leal, jefe de 
UGRA, destacó la impot- 
tancia de "estar prepa- 
rado y reducir el riesgo 
conociendo recomenda- 
ciones específicas por 

rubro y macrozona del 
país". 
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